
фиксации нарушений ПДД, эффективно функци-
онирует в настоящее время и в других регионах 
России. В результате ее работы сохраняются мно-
гие человеческие жизни, снижается количество и 
тяжесть последствий ДТП»,— говорит Александр 
Фомин.

КУБАНЬ ДОЛЖНА БЫТЬ ЛИДЕРОМ 
Текущая обстановка ставит новые вызовы перед 
разработчиками отечественных продуктов в 
части наращивания объемов производства из-за 
возросшего спроса, освоения новых направлений. 
«ИСА», в свою очередь, обеспечивает миграцию 
разработок на российские решения и защиту от 
растущего количества киберугроз. «При сохра-
нении государственной поддержки бизнеса и 
производства ожидаем сохранение позитивной 
динамики импортозамещения. Планы обширные, 
а покинувшие рынок РФ производители открывают 
перед нами новые направления работы»,— говорит 
управляющий Сергей Крецу.

Импортозамещение реализуется на рынке 
операционных систем, офисных и прикладных 
программ. Сегодня, по словам господина Крецу, в 
реестре отечественного программного обеспечения 
более 13 тыс. продуктов, в реестре Минпромторга 
России — более 4 тыс. аппаратных решений, кото-
рые разработаны отечественными компаниями и 
успешно применяются.

«В России также производятся собственные 
SSD-диски и системы хранения данных, существует 
обширная линейка сетевого оборудования, серверов 
и средств защиты информации. В текущей ситуации 
полноценный процесс перехода не может быть сию-
минутным, и трансформация IT-отрасли под совре-
менные реалии займет некоторое время. Однако наши 
партнеры сообщают, что принимаемые правитель-
ством меры позволяют нарастить скорость разработ-
ки новых решений, а динамично меняющиеся события 
дополнительно подстегивают как конкуренцию внутри 
страны, так и освоение отечественными производите-
лями новых сфер»,— отметил Сергей Крецу.

Александр Фомин считает, что в настоящее 
время необходимо принять меры, подкрепленные 
финансированием, по созданию радиоэлектронной 
промышленности. «Если это будет сделано, то пол-
ное импортозамещение в IT-индустрии произойдет 
через пять лет, а поэтапное уже идет. Учитывая, что 
Краснодарский край обладает всеми необходимы-
ми ресурсами, то он должен быть и будет лидером в 
IT-отрасли»,— говорит руководитель «ИСА».

ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ На се год - 
няшний день, по мнению участников рынка 
IT-технологий, для полноценного развития 
направления не хватает налоговых льгот, которые 
были бы направлены непосредственно на пред-
ставителей малого и среднего бизнеса в данной 

отрасли. По мнению председателя краснодарской 
«Опоры России» Даниэля Башмакова, меры для 
привлечения специалистов нужно продумывать 
совместно с IT-сообществом, предпринимателями и 
бизнес-объединениями — в этом случае они будут 
иметь результат.

«Давно объявили, что IT-компании платят нуле-
вой налог на прибыль. Но этот налог платят крупные 
компании, не малый и средний бизнес. В льготной 
ипотеке для айтишников есть ограничения по воз-
расту (от 22 до 40 лет). Также одним из условий 
получения льготной ипотеки является заработная 
плата айтишника: средняя зарплата для городов-
миллионников должна быть 200 тыс. руб., а для 
городов, где проживают меньше миллиона людей, 
150 тыс. руб. У меня IT-компания в Кореновске, 
150 тыс. руб. даже я не получаю, что надо сделать, 
чтобы столько получать, я не знаю. Опять мимо 
нас»,— рассказывает руководитель региональной 
«Опоры».

По словам Сергея Грабского, в 2019 году у 
членов Ассоциации цифрового развития Красно-
дарского края появилась идея о том, чтобы снизить 
налоги для айтишников. Однако, по его мнению, это 
было сложно обосновать вплоть до текущего года.

«Мы запрашивали достаточно экстремальное 
снижение налогов — с 6% до 1%, вместо 15% — 
5%. И сейчас создано благодатное время для изме-
нения законодательства, думаю, что к июлю это 
предложение уже начнет работать в крае. Кстати, 
эта мера не пересекается с федеральными мерами 
поддержки»,— говорит господин Грабский.

Сейчас, как полагает руководитель Ассоциа-
ции цифрового развития Краснодарского края, за 
IT-специалистов идет большая межрегиональная 
конкуренция. Поэтому важно, чтобы на Кубани 
условия для программистов были лучше, чем в 
других регионах.

«Решение об открытии филиалов принимают 
компании. А центры компетенции и ресурсные центры 
открываются там, где лучшие условия. Собственник 
IT-компании смотрит на аналитику региона, на поря-
док зарплат. В Москве уже неподъемные зарплаты 
для работодателей айтишников, и поэтому компании 
смотрят в регион»,— говорит собеседник «ЭР».

Одной из новых идей Ассоциации цифрового 
развития Краснодарского края является субси-
дируемая аренда офисов. Айтишники достаточно 
обеспеченные люди, чтобы предлагать им льготную 
аренду домов и квартир, считает Сергей Грабский. 
В крае стоит усилить федеральную программу по 
льготной ипотеке для IT-специалистов, полагает он. 
«Для айтишников важна централизация — самые 
интересные проекты рождаются на стыке специали-
стов, команд и отрасли. Когда команды с разными 
задачами встречаются, может появиться что-то 
интересное. А чтобы они встречались, нужно соз-
дать условия»,— говорит господин Грабский.

В мае этого года губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев на встрече с представи-
телями IT-сектора заявил о планах снизить налого-
вую ставку на доход по упрощенной системе нало-
гообложения — с 6% до 1%. Это, по его словам, 
затронет более 200 организаций. Также, отметил 
глава региона, планируется увеличить размер инве-
стиционного налогового вычета — с 50% до 70%. 
Освободившиеся средства будут вложены в модер-
низацию предприятия. Согласно Стратегии разви-
тия Краснодарского края, до 2030 года в IT-сектор 
планируется привлечь 45 млрд руб. инвестиций.

Кроме того, в Краснодарском крае строит-
ся первый в регионе IT-парк, который должен 
открыть двери перед айтишниками к 2025 году. 
Он, по задумке инвесторов, повысит комфорт 
ведения бизнеса в сфере информационных техно-
логий. В новом Инновационном центре на площади 
20 тыс.  кв. м появятся 500 рабочих мест (до фев-
ральских событий текущего года планировалось 
лишь 150 рабочих мест). Здесь сосредоточатся 
компетенции начинающих IT-специалистов и круп-
ных компаний. Объем инвестиций в парк составляет 
более 300 млн руб. n
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ПЕРЕД РАЗРАБОТЧИКАМИ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ 

ПРОДУКТОВ СТОЯТ НОВЫЕ ВЫЗОВЫ В ЧАСТИ 

НАРАЩИВАНИЯ ОБЪЕМОВ ИХ ПРОИЗВОДСТВА ИЗ-ЗА 

ВОЗРОСШЕГО СПРОСА

ТОП-З ВЕКТОРОВ ПРОНИКНОВЕНИЯ*

60% эксплуатация уязвимостей
на периметре 7З% использование ВПО З1,6% эксплуатация уязвимостей

на периметре 50% фишинг

27% фишинг 27% фишинг З1,5% фишинг 22% эксплутация уязвимостей 
в веб-приложениях

10%
подрядчики и системы, 
имеющие сопряжение 
между собой 10% хакинг (проникновение) 2З,7%

подрядчики и системы, 
имеющие сопряжение 
между собой 10% эксплутация уязвимостей 

внешнего периметра
* Данные взяты из доклада Сергея Корелова — НКЦКИ (SОС-Форум 2021)
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